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全国政协委员花亚伟做客郑州融媒体会客厅

扩大异地就医结算 让更多人受益

政府工作报告提出，扩大跨省
就医直接结算范围，把基层医院和
外出务工农民工、外来就业创业人
员等全部纳入。

2017年，我国如期建成并启动
全国异地就医直接结算，近 9000家
医疗机构并入联网。目前，全国异
地就医结算平台上备案的人员超过
210万，每天在国家平台上直接结
算的超过 1600人次，参保者每次住
院少垫付资金1.6万元，极大方便了
参保人员。

花亚伟说，目前全国异地就医
直接结算覆盖的人员主要是异地安
置人员、异地居住人员、异地工作人

员、异地转诊人员，覆盖人群还不够
全；联网上线的医院还不够多，主要
是一些三级医院为主体的医疗机
构，缺乏二级医疗机构和基层医疗
机构，覆盖的医院范围还不够宽。
“实施健康中国战略，应该让更多参
保人员享受到异地就医直接结算的
便利，减轻‘跑腿’‘垫资’负担，使其
有更多的幸福感和获得感。”

他建议，扩大异地结算平台的覆
盖人群，尤其是要覆盖外出务工农民
工和就业创业的双创人员等；联网上
线医院范围扩大至三级医院以下及
基层医疗机构，织就更好更广的医疗
覆盖网，让更多参保人员获益。

除了医疗，和养老有关的老住宅
加装电梯问题也是花亚伟所关注的。

目前我国养老服务仍然是以居家
养老为主、机构养老为辅。由于历史
条件所限，上世纪七八十年代建造的
一些多层房屋大多未装电梯，居住在
这些房屋里的人都已进入老龄化。
老年人居家养老，上楼下楼难的问题
日益凸显。花亚伟说，我国不少城市
已开展旧住宅加装电梯试点工作。

“国家应从顶层设计出发，推动此
项工作开展。”花亚伟建议，由住建部、
发改委、公安部等政府相关职能部门
出台具体政策，明确实施与监督细则，
在项目审批、规费减免、电梯养护等方
面给予优惠,按照“属地管理、因地制
宜，业主自愿、充分协商，简政放权、保

障安全”的原则实施。
给老住宅加装电梯，建设资金很

关键。花亚伟建议，在建设资金筹措
上，除采取地方政府适当补贴、业主使
用住宅专项维修资金、业主提取住房
公积金或申请住房公积金贷款等途径
外，也可采取引入社会资金建设，在遵
循市场的前提下结合电梯轿厢发布广
告获益和对电梯使用“月票价格制”收
益进行运营。

他建议，地方政府应加强对加
装电梯的专项设计、施工监管、竣工
验收等环节的管理，将加装电梯纳
入政府采购和招投标管理，协调中
标电梯企业开发适合既有多层住宅
楼的不同类型专用电梯，切实降低
建设成本。
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忙碌的每天都很充实

扩大全国异地就医直接结算范围

推进老住宅加装电梯

加快实施住宅供热分户计量
花亚伟说，目前，我国供暖计费的

方式大多是按房屋建筑面积计费，很
少采用供热量计费。“一个采暖季 120
天中，在晴天朝南向房间温度因充足日
照可增温2℃~5℃，但由于城市上班族
白天约 12小时无人在家，且供暖不能
进行调节或关闭，造成了白天的能源浪
费，这种情况在大城市占比更高。”

通过对安阳等城市少数几个改用
装表计量小区的住户调研，花亚伟发现，
按照供热量计量收费 40%为基础费、
60%进行计量收费的办法计算，装表计
量后与之前按面积计费相比，一个采暖
季取暖费用节省约一半。“按一套110平
方米的住宅集中供热一个采暖季大约

耗煤一吨测算，相应的节约燃煤量也在
一半左右。”他说，实施住宅供热分户计
量，既节约燃煤、减少了能耗和污染排
放，也让住户享受了自主用热的实惠。

他建议，相关职能部门出台政策，
改变目前住宅按建筑面积供暖计费的
方式，改为按供热量供暖计费方式，并
在充分调研测算的基础上，完善供热
计费价格；住建部对新建住宅供暖设
施应强制按照“一户一表，装表计量”
进行设计建造；各级政府对已建成使
用住宅尚未完成分户计量改造的，采
取资金补助引导的方法，力争在两年
内完成存量“一户一表”的改造，以尽
快实行单户计量供热计费。

政府工作报告提出，提
高保障和改善民生水平。要
在发展基础上多办利民实
事、多解民生难事，兜牢民生
底线，不断提升人民群众的
获得感、幸福感、安全感。

关系民生事，委员建良
言。今年全国两会，民生话
题是委员们关注的热点话
题。全国政协委员、农工党
河南省委专职副主委花亚伟
在深入调研的基础上，针对
养老、医疗、环保等有关问题
建言献策。

今年全国两会郑州融媒体报道
团队中，我主要负责文字采写，和其
他记者一起，将人大代表和政协委
员的“两会好声音”，变成文字呈现
在报纸、网络和各类新媒体上。

每次专访写成两三千字，读起
来可能不需要太长时间，但采写这
样一篇专访，却需要半天甚至更长
的时间。要先设置访谈提纲，确定
代表委员的时间，然后邀请代表委
员到新闻会客厅访谈，最后坐在电

脑前再用 3个小时甚至更长时间，
一边听录音一边组稿件。

有时约请代表需要“抢占先
机”，因为当某位代表审议发言比
较精彩，就会有多家媒体争抢邀请
做访谈。谁第一时间约请到，谁就
能最早做出精彩报道。

采访中，通常能邀约到的时间
是“碎片化”的，采访时间多数只能
选在下午 5 点半以后。这个时间
非常紧凑，但却是访谈的高峰期。

要在最短的时间圆满完成采写任
务，需要采访前做足功课，提前列
好提纲。

白天，我们不是在采访报道会
议、约请代表，就是在约代表的路
上。晚间，就坐在电脑前，听录音
整理稿件。

这样的每一天都很忙碌、很紧
张，但也很充实、很有意义。
郑州融媒体记者 殷海涛/文
宋晔/图
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